

anregte. — Gute schätzbare Mohrenseele, erwiederte Soref, bis zur Stirn erglühend: Dein Thun und Weben hat mich immerdar an die früh verlorene Mutter erinnert, auch trägst Du den Freund Deines Herrn wie einen Sohn im Herzen und wirst ihm hoffentlich auch jetzt zu Willen seyn?

In allen Ehren! spöttelte jene, von der wohlthuedenden Anerkennung ihrer Gunst beglückt und kauerte am Krankenlager zu den Häupten des Geliebten nieder.

Du wirst, fuhr dieser fort: der Holdseligen versichern, daß die bezeugte Theilnahme mich geistig herstelle, ich aber gestern mit Freuden zu ihren Füßen gestorben wäre. Du wirst ihr sagen, daß sie in Sorefs Augen an Süßigkeit den Veilchen, an Herrlichkeit den Palmen, an Huld und jungfräulicher Milde dem Urbilde heiliger Weiblichkeit gleiche. Du wirst meiner nebenbei im Besten gedenken, ihr kund machen, daß mein Vater zu den begünstigsten Leibwächtern des vorigen Sultans gehörte und mir ein bedeutendes Vermögen hinterließ — daß ich die Vielweiberei verabscheue, auch kein höheres irdisches Glück als den Besitz einer edeln, unterrichteten Gattin kenne. Betheuere ihr nächstdem, daß sie als solche nach wie vor ihrem Glauben anhängen dürfe, der wie jeder andere vernunftmäßige zu Gott führe — daß mein Weg zum künftigen Paschalik nicht der fernste sey, daß endlich mein Gebieter um Sorefs süßestes Geheimniß wisse und seinen kühnsten Wunsch begünstige. Verstehst Du mich?

Ist mein Gehör auch nicht das zarteste, erwiederte die Ueberraschte mit sichtlichem Behagen: so habe ich doch, wie Bienen in dem Kerne der Blüthe, an Euern kufwerthen Lippen gehangen, das kleinste dieser Worte und jeden Blick und Seufzer eingesogen und werde um so williger das Aeuferste thun, da der gestrenge Pascha Euch nicht den Weg vertritt. Auch ist dem trefflichen Paare im Falle der Erhörnung vor allem eine treue vertraute Dolmetscherin von Nothen, zu der sich nur mein abgelebtes, mit den Honigreden beider Sprachen vertrautes Persönchen eignet, und ich darf gewiß seyn, daß mir dann im letzten Stündlein eine milde segnende Hand die stillen Zeugen Eures Glückes und Friedens zudrückt.

Jetzt raffte sie sich auf, legte ihm die Kissen zu recht und ging, denn Assar trat in's Zimmer.

Gemma, von dem plötzlichen Erkranken des willkommenen, das werthe Myrtenreis überbringenden Boten unterrichtet, hatte Jenen beauftragt, zu sehen,

wie es um ihn stehe. Zwar durfte strenger Pflicht und Sitte gemäß der Haremwächter weder das Geheiß noch den Namen seiner Herrin erwähnen, er versicherte jedoch, daß das Bedauern in dem heiligen Orte allgemein sey und dem trefflichsten Diener des erhabenen Gebieters die baldigste Herstellung mit Eifer gewünscht werde. Was aber dem Kranken die rührende Auszeichnung verkümmerte, war der beigefügte Glückwunsch der Ungenannten, ihn für dieß Mal der Gefahr entnommen zu wissen, die über Omar's Haupte schwebte. Soref sprach jedoch das veranlaßte Dankgefühl im Geiste tiefer Ehrfurcht aus und fragte den Eunuchen, ob er vielleicht auch von dem Unholde gehört, den man des Nachts im Garten spürte, dessen Erscheinen die fränkische Matrone geängstet und den sie Zug für Zug geschildert habe.

Ach allerdings! krächete Assar, die Lippen mit der Hand bedeckend: und es verlangt uns schon aus diesem Grunde nach der Rückkehr des Herrn, der ihn hoffentlich schnell und für immer verbannen wird.

Du mußt am besten wissen, fuhr jener fort: ob irgend eine, Deiner Hut besonders Anempfohlene fortwährend innerhalb der Schranken ihres Bezirkes zu finden und es derselben unmöglich sey, ihn zu verlassen?

Der Alte sagte, näher tretend: Es kann Euch nur das mir bekannte innige Vertrauen des Gebieters zu der verwegenen Frage führen, die ich mit Zuversicht bejabe. Wo Assar wacht und waltet, mag nur der Teufel unerdolcht aus- und einschleichen.

S. Ob auch das verstäbte Fenster eines gewissen Badezimmers unversehrt blieb?

A. O Mann! Ihr wagt sogar das Heiligthum zu nennen, dem ich mich höchstens im Gedanken nahe — das mich nicht kümmern darf — das Heiberoullah hüten muß.

S. So möge sie das Gitterwerk auf Befehl des Herrn, den ich selbst bereits mit der Gefährlichkeit dieses möglichen Schlupfwinkels bekannt gemacht, sorgfältig untersuchen.

Beim Allah! ich ersaune, rief jener, einem grossenden Pavian ähnlich: Am Ende gibt er Euch uns zum Gehilfen!

S. Wohl eher dürfte er mir gebieten, den frechen Schwächer mit der Bastonnade zu vergnügen. Geh und erfülle das Geheiß.

In Demuth, Herr! läspelte Assar plötzlich eingeschreckt: Seyd nur nicht unhold und würdigt die Last der Bürde meines Looses, das mir eben zu Kopfe